

# HERALDO DE ALICANTE

Dirección: Antonio Morata Rico

Organo del Partido Reformista

Administrador: Juan Carrasco García  
Prolongación Castaños, 89, duplicado

Anuncios  
pago anticipado

AÑO XI.—Núm. 2.898

SÁBADO 15 MAYO 1915

Redacción y Administración:  
Limones, 4, primero

Suscripción  
pago adelantado

## CERVEJERÍA LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez

Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARÍA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas a la inglesa. Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

## Academia de canto

Al regresar a la madre patria, procedente de los Institutos musicales «Foutova» de Buenos Aires nuestro querido amigo y paisano D. Luis F. Visconti, ha abierto una academia para la completa preparación de la carrera lírica, bajo la principal base de la emisión de voz, en la plaza de Navarro Rodrigo, 11, Benalúa.

## Italia a la guerra

### Sus aspiraciones

Primera: Ocupación inmediata de todo el Trentino y toda Istria, incluso Trieste, Pola y Fiume; ocupación de varias islas del Adriático, y posesión de una base naval en la costa de Dalmacia.

Segunda: Austria-Hungría renunciará a toda intervención directa o indirecta, en los asuntos de Serbia y de los Balcanes que perjudiquen a los intereses italianos.

Tercera: Libertad de Italia para arreglar, de pleno acuerdo con la Triple «entente», la situación en el Mediterráneo oriental y en el Imperio otomano; y

Cuarta: Plena libertad de acción en el próximo Congreso de la paz para apoyar las legítimas reivindicaciones de Bélgica y Serbia.

La nación italiana ofrece un ejemplo en que deberían inspirarse los pueblos que, como el nuestro, vegetan en el amodorramiento.

La casa de Saboya, allí reinante, es muy liberal, y se ha preocupado siempre del fomento de los intereses morales y materiales del país; y la política interior y exterior tuvo constantemente por norte, el engrandecimiento de la nación.

Sus hombres públicos, desde Cavour hasta el actual presidente del Consejo de ministros Sr. Salandra, han sido todos eminentemente patriotas.

De esta suerte Italia, nacida como nación, en 1860, ha ido engrandeciéndose en todas las manifestaciones de su vida.

Ha aumentado desde aquella fecha su población en más de 12 millones de habitantes; posee una industria y una agricultura perfeccionadísimas; ha difundido la instrucción a las más humildes clases sociales y ha fundado una alta cultura que ostenta especial carácter, sumamente simpático.

La guerra europea ha conmovido fuertemente a Italia.

Ligada de largos años con Alemania y Austria, al llegar el momento supremo de esta guerra, se declaró neutral, alegando la razón de que la alianza era puramente defensiva y no ofensiva, es decir, para en el caso de una agresión contra ellas, ó que les fuese declarada la guerra; pero nunca para ayudar a dichos imperios en sus agresiones ó declaraciones de guerra a otras potencias.

Pero además de esto, lo que llevó al pueblo italiano a tal decisión de neu-

tralidad al principio, fué la incompatibilidad de intereses y simpatías con Austria. Como la naturaleza humana siente horror por determinadas uniones, lo sienten también los pueblos. En Magenta y Solferino sucumbieron, bajo el plomo de los fusiles austriacos, miles de franceses que cimentaron con su sangre generosa la obra de la unidad italiana. ¿Podrían, ahora, los italianos, sin repugnancia, unir sus armas con las de los austriacos, sus antiguos enemigos y opresores, para dirigirlos contra los franceses, sus amigos y libertadores?

La actitud de Italia está perfectamente justificada.

Más si lo anterior no bastase, explica también su proceder el ideal «irredentista» que constituye la aspiración general de la nación italiana.

El «irredentismo» es la doctrina que sostiene los derechos de Italia a los pueblos de origen y lengua italiana que se hallan sometidos a Austria.

Dió cuerpo a esta doctrina el viejo patriota Zubriani, allá por los años de 1872, publicando en Nápoles un periódico con el título de «La Italia irredenta»; luego fué la bandera de una vasta organización nacional y hoy agita y remueve las multitudes en todas las ciudades de Italia.

He aquí cómo se explica esa doctrina:

En virtud de la teoría irredentista los territorios ocupados por Austria-Hungría, que los italianos aspiran a reunir a la patria común, son el Trentino, la Istria con Trieste y las costas de Dalmacia. Es de hacer notar que la reversión de estos países a Italia es una cuestión muy compleja, porque en algunos ellos gran parte de la población es de origen eslavo, siendo además el único acceso al mar del imperio austro-húngaro. Donde el problema se presenta simplificado es respecto al Trentino, pues la mayoría de sus habitantes hablan italiano y la misma configuración geográfica del territorio favorece aquella solución. Constituye el Trentino la parte Sur del Torol, presenta la forma de una cuña hundida en la cordillera de los Alpes, penetrando hasta el corazón de Lombardía y el Veneto. En realidad resulta territorio austriaco enclavado dentro del territorio italiano.

Istria con Trieste y las costas de Dalmacia es ya una cosa muy distinta. Aquí el problema con ser muy complicado por la diversidad de raza de sus habitantes, lo es todavía más porque Austria-Hungría tiene en estos países la base de su comercio marítimo y de su

poder naval. Si a esto se añade que parte de Dalmacia es objeto de la codicia de serbios y montenegrinos, fundándose sus pretensiones en que la población es eslava, se comprende enseguida la complejidad de la cuestión. De los tres países mencionados, la ciudad de Trieste, que constituye un territorio con propia individualidad política y administrativa, es el más italiano. Trieste, con 250.000 habitantes, es una ciudad completamente italiana; basta mencionar que de 40 periódicos que en ella se publican, 32 lo están en la lengua del Dante. Trieste debe su prosperidad al comercio de tránsito; una vía férrea le une directamente con Viena. En la península de Istria, situada frente a Venecia, el aspecto de las poblaciones de la costa y hasta sus nombres revelan claramente su origen veneciano; pero los habitantes del interior, que se dedican a los trabajos agrícolas, son todos serbios y croatas. La Dalmacia ocupa una larga y estrecha lengua de tierra a lo largo del Adriático de cara a Italia. Junto a su dilatada costa se extiende una cadena de pequeñas islas, en una de las cuales, la de Lossini, los austriacos han establecido la base de su defensa militar, por ser un punto central entre los puertos de Venecia, Trieste, Pola, Fiume, Zara, Ragusa y Cattaro. La población italiana de la Dalmacia y su archipiélago no llega al diez por ciento de la misma.

Lo mismo Istria que Trieste y la Dalmacia pertenecieron hasta 1793 a la República de Venecia. Napoleón, por el tratado de Campo Formio, cedió a Austria todos los territorios de aquella antigua República.

Ahora bien: ¿Cómo realizará Italia sus aspiraciones irredentistas?... ¿Cederá Austria a Italia todo ó parte de esos territorios ante el temor de que ésta vaya a la guerra?... ¿Declarará Italia la guerra a Austria y conquistará aquellos países por la fuerza de las armas?... Este es el problema pendiente y latente.

La diplomacia alemana y austriaca ha estado poniendo en juego todos los resortes con el fin de lograr que Italia se mantenga neutral. Pero los políticos italianos, con mucha sagacidad, han dado largas al asunto y a las negociaciones.

Los hombres de gobierno de Italia saben cuáles son los deseos del pueblo.

Por su parte, los austriacos saben que la cesión de todo el Trentino y toda la Istria, incluso Trieste, Pola y Fiume y parte de la costa de la Dalmacia, a Italia, sería la ruina comercial y la muerte de Austria; la liquidación del imperio austro-húngaro...

Considérese la cuestión italo-austriaca desde cualquiera de sus puntos de vista ó en conjunto, siempre resulta que se va a la misma consecuencia: la guerra, que es ya fatal é inevitable.

La fórmula de las aspiraciones de Italia que, al principio insertamos, es, sencillamente, la declaración de guerra a Austria, toda vez que ésta no ha de acceder, ni con mucho—en caso de acceder en algo,—a las pretensiones que nosotros consideramos legítimas y justificadas de Italia.

**CAÑAMAQUE**  
CIRUJANO-DENTISTA  
Ballén, 9, principal.

## Dolores de estómago

Las malas digestiones son causa de la somnolencia y pesadez después de haber comido: de los dolores de cabeza, de las sensaciones de quemadura en el estómago, de las náuseas y palpitaciones. Las malas digestiones aniquilan el apetito, hacen más fatigoso el trabajo y echan a perder todos los gustos. Los efectos de las Píldoras Pink contra las enfermedades del estómago son rápidos y ciertos. Dan resultados muy notables aun cuando la enfermedad haya resistido a todos los demás tratamientos. Obtenida la curación, es permanente. Las Píldoras Pink deben a su poderosa acción en la sangre y los nervios el ser de efectos soberanos contra la anemia, clorosis, debilidad general, irregularidades de las mujeres.

## PÍLDORAS PINK

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja y 21 pesetas las seis cajas.

## La muerte de Ayela

Para el miércoles y jueves próximos, 19 y 20 del corriente mes, está señalado en esta Audiencia, y en la Sala 1.ª, el juicio oral y público, relativo a la muerte del que fué honrado y muy apreciado alicantino, D. Ramón Ayela y Gozalvez.

Los testigos de cargo pasan de treinta algunos que ampliarán las declaraciones del sumario, citando hechos concretos y detalles interesantes que darán vivísima luz, para que el tribunal compuesto de respetables señores jurados, pueda emitir un veredicto con arreglo a conciencia y perfecto conocimiento del sangriento hecho que ha de juzgar.

El acusador en esta causa es el distinguido orador don José Guardiola Ortiz y la defensa corre a cargo del reputado jurista D. Antonio Martínez Torrejón.

Como se trata de un juicio oral que despertó gran expectación, desde el 3 de Marzo del pasado año 1914, fecha en que apareció muerto en la calle de Castaños D. Ramón Ayela, los periodistas tendrán que hacer informaciones extensas los días del juicio oral, y por eso el presidente de la Asociación de la prensa, a requerimiento de varios directores de periódicos, ruega al señor Gómez Barbera de las órdenes oportunas para que se coloquen mesas en sitio apropiado, a fin de que podamos cumplir todos de la mejor manera posible las funciones de nuestra delicada y laboriosa profesión.

## Doña Angela Cortés

PROFESORA EN PARTOS

Calle Mayor, 7, 3.º

## El reloj de Estrasburgo

Estrasburgo, capital de la Alsacia Lorena y en estos momentos el centro culminante de la zona occidental de la guerra, es notable por el gran reloj de su catedral.

Este reloj, que tiene una altura de seis metros, fué hecho por Juan Bautista Schwilgue, en 1844.

Además de señalar varios datos astronómicos, que indican el tiempo verdadero solar, tiene un gran planetario,

en el cual se presentan las revoluciones de los planetas, en forma que, en cualquier momento y de una sola ojeada, se pueda dar uno cuenta de su situación.

En una plataforma que se halla encima van unas figuras móviles, que representan las cuatro edades del hombre. Para dar el primer cuarto de hora, un niño golpea la campana con un cascabel; un joven con traje de cazador la golpea con un dardo; para dar la media; el tercer cuarto lo da un guerrero con su espada; el cuarto lo da un anciano con una de sus muletas, y enseguida aparece la muerte, que da la hora completa, golpeando la campana con un hueso de su esqueleto.

En la plataforma más alta va una imagen de Cristo de tamaño natural, y cuando la Muerte da la hora al medio día, los doce apóstoles pasan por delante de El, haciendo una reverencia, y al pasar Pedro, un gran gallo que está a un lado sobre una varilla bate las alas, estira el cuello y canta tres veces.

## Doña Ventura Martínez

PROFESORA EN PARTOS

Mayor, 36, principal

## Noticias generales

Comunican de Badajoz que en Oliva de Jerez, el vecino de aquel pueblo Enrique Puente mató de una puñalada en el cuello a losa García, porque ésta le había amenazado con denunciarle ante los Tribunales por las persecuciones de que la hacía víctima.

El agresor se arrojó luego a un pozo, ahogándose.

Noticias de La Carolina manifiestan que el ingeniero de Minas D. Emilio Morel y un hijo suyo riñeron con el ex-inspector Sr. Merino, resultando muertos el padre y el hijo, de dos disparos de arma fuego que hizo sobre ellos el Sr. Merino.

Este, que resultó herido en la conciencia, ha sido detenido.

El «Daily Mail» publica la estadística siguiente de los pasajeros del «Lusitania»:

Personal a bordo, 2.150.  
Número de muertos, 1.447.  
Supervivientes, 763.

Se ha confirmado que el archimillonario Vanderbilt pereció en la catastrophe del «Lusitania».

Su cadáver ha sido hallado, siendo conducido a Queenstown.

## EL «ESPAÑA»

A las 12 y media de la tarde ha entrado en nuestro puerto, procedente de Santapola, el acorazado «España».

Es uno de los buques más modernos de nuestra Marina de Guerra. Fué construido en el Ferrol y botado al agua en 1912.

Tiene un magnífico casco de acero. Mide 140 metros de eslora, 24 de manga y 13-80 de calado.

Desplaza 15.700 toneladas.

Monta magnífica máquina, cuyas revolucionarios desarrollan una fuerza de 11.700 caballos.

Tiene cuatro hélices que le permiten alcanzar una marcha de 19,97 millas por hora.

El blindaje del «España» en el costado es de 75 a 250 milímetros; en la li-



# Noticias de la guerra

nea de flotación de 100 á 230 y en los reductos de 250.

Lleva á bordo 8 cañones de 305 milímetros, 20 de 101; dos de 47, dos de 57 y dos de 67.

Componen la dotación del «España» 854 hombres y manda dicho buque el capitán de navío D. Manuel Flores Carrió.

El acorazado de que hablamos permanecerá en aguas de Alicante hasta el lunes por la noche que se hará á la mar.

## Piperacina MIDY

GOTA. REUMATISMO

## Para nuestros lectores

Bonito y elegante es el nuevo modelo de ampliación fotográfica creación de los grandes talleres fotográficos José Luque de Madrid y que vamos á ofrecer á todos nuestros lectores.

El Sr. Luque, correspondiendo á los numerosos favorecedores de ampliaciones de regalo que deseen tamaño mayor, pero sin marco, nos han remitido algunos ejemplares de la ampliación de referencia que es de 30 por 40 centímetros sobre elegante cartulina «Bristol» de 50 por 65 con el membrete de la casa J. Luque, timbrado en oro.

La presentación es elegante y el trabajo de tiraje y retoque inmejorable. Todo el que desee puede visitar nuestra administración, donde tenemos expuestos los modelos.

Este nuevo trabajo será entregado solamente por el importe del retoque y gastos de envío que ascienden á la insignificante cantidad de 3'95. Es decir, que por 10 cupones y 3'95 se puede adquirir una de las ampliaciones con marco ó la que anteriormente se detallaba que va sin él.

Esperamos obtener un gran número de encargos y advertimos que esta ampliación aumentará considerablemente el ya ganado crédito de los talleres

de Alemania y de Francia, escribiendo: «Los monumentos debidos al genio humano deben considerarse como cosa sagrada, perteneciente á toda la humanidad; su destrucción no tiene, por otra parte, ninguna influencia sobre el resultado general de una guerra.» De la misma manera que la convención de Ginebra ha suprimido las inútiles crueldades de la guerra en las naciones civilizadas, debe existir una nueva convención que prohíba los atentados contra las obras de la ciencia y de las artes. Dentro de esta categoría deben incluirse los monumentos y construcciones artísticas, los museos, las bibliotecas, los institutos científicos...» Esto fué precisamente lo que estableció en 1899, para honra de nuestros tiempos, en el artículo 27 de la conferencia de la Paz celebrada en La Haya, revisada y ampliada por nuevas disposiciones protectoras, establecidas en 1907. Era eso un progreso del que todos nosotros habíamos congratulado candorosamente. Así pues, nos decíamos, si todavía deben desencadenarse nuevos conflictos sangrientos sobre la pobre humanidad, habrá, por entre el fragor de las batallas, algo como lugares ó islas

Anuncia el Almirantazgo inglés que los cuatro pequeños buques auxiliares «Barbados», «Columbia», «Neure» y «Chirset», fueron atacados el día 12 por dos torpederos alemanes.

Después de un pequeño combate, huyó el enemigo.

La noticia de esta retirada se comunicó á un destroyer inglés, el que dió caza á los torpederos alemanes, echándoles á pique.

El «Columbia» sufrió igual suerte, con 16 tripulantes y oficiales, salvándose uno solo.

En la Cámara de los Comunes, el ministro de Marina informó que según noticias del almirante inglés de la escuadra de los Dardanelos, el acorazado británico «Goliath», ha sido torpedeado, salvándose veinte oficiales y 170 marinos, pereciendo ahogados 500.

Añadió que el submarino inglés «E-14» penetró en el mar de Mármara y echó á pique á dos cañoneros y un transporte turcos, que llevaban muchos soldados.

El «Goliath» era un acorazado de la escuadra, botado al agua en 1900.

Desplazaba 13.000 toneladas.

Montaba 16 cañones y cuatro tubos lanzatorpedos.

Su tripulación se componía de 750 hombres.

De Roma dicen á «Le Journal» de París que la denuncia por Italia del tratado por la triplice, es cuestión de horas.

De Turín dicen que el Consejo de ministros italiano celebrado ayer, acordó adoptar resoluciones extremas.

Nuevas noticias de Roma añaden que en la próxima reunión del Parlamento éste acabará por decidirse en la guerra contra Austria y Alemania.

Agregan que los partidarios de Gioiotti, ó sean los neutralistas, realizan grandes esfuerzos para que Italia no vaya á la guerra; pero que todo es inútil por cuanto el gobierno italiano está firmemente decidido á ir á ella.

En Roma y en otras capitales de Italia se han verificado manifestaciones contra Gioiotti, y se han expedido miles de telegramas á Salandra, felicitándole por su actitud favorable á declarar la guerra.

En Berlín la ansiedad crece por momentos.

Las multitudes se estacionan frente á las redacciones de los periódicos en espera de noticias acerca de la actitud del Quirinal.

En Roma ha comenzado á publicarse un diario titulado «¡Mueran los bárbaros!».

Los belgas han sido atacados en el lado derecho del Iser, rechazando á los alemanes, que dejaron sobre el terreno centenares de muertos.

Al N. de Arras, Carency está ya todo en nuestro poder, y aunque todavía no hemos hecho recuento, nos apoderamos de 12 cañones de 77, un mortero de 105, dos de 21, 12 lanzabombas, muchas ametralladoras y granadas y 3.000 fusiles.

En la cota 125 al Sur del bosque aniquilamos á tres compañías alemanas.

Esta tarde los alemanes arrojaron algunas bombas sobre Carency.

En el Norte de dicha población nos apoderamos igualmente de Saint Nazaire, excepto de unas cuantas casas de las afueras, é hicimos cien prisioneros.

Estos, al abandonar el pueblo, incendiaron varias casas.

En Neuville Saint-Waast tomamos varias casas de la parte Norte y nos apoderamos de siete cañones.

En la Ardenas y en el estado de Campo de batalla, los alemanes realizaron dos ataques.

Todo el bosque de Le Petre es nuestro en absoluto.

«ECHO DE PARÍS» publica un despacho de Londres según el cual en ciertas esferas norteamericanas se asegura que el presidente Wilson llegará quizá hasta romper las negociaciones diplomáticas con Alemania.

Los austro-alemanes ejercen gran presión sobre algunos puntos del frente ruso.

reservadas, asilos sagrados protegidos por la Cruz, por los más puros recuerdos y por las esperanzas más elevadas del alma humana. Lo que sólo había sido una aspiración, un deseo, convirtiase para siempre en una realidad, en un acuerdo internacional, en un contrato que comprometía, con sus firmas, el honor de todos los pueblos... Hoy sabemos, por boca del representante más calificado del imperio germánico, por el mismo canciller, verbo del emperador, que, en alemán, contrato, honor, juramento y palabra empeñada, todo eso significa y se llama: «chiffon de papier»; y sabemos que todo eso se viola, sin duda, como el honor de las mujeres, después de haber invocado (en una de esas plegarias monstruosas de las que basta una sola para hacer más ateos de los que pueda convencer toda una biblioteca materialista), las viejas divinidades, el Dios cómplice que han ideado conforme á su orgullo y á sus iras. Es bajo su tutela que han imaginado esta teoría de la guerra espantosa, esta sistema del terror, metódica y científicamente aplicado, y del cual yo me daba la explicación tres semanas apenas después de

Según las últimas noticias, las fuerzas del zar han vuelto a tomar la ofensiva con gran energía, causando a los austro-alemanes pérdidas enormes.

El número de prisioneros hechos por los rusos es grande.

Esta victoria ha paralizado el esfuerzo alemán.

ESPECTÁCULOS

## Salón Novedades

Esta noche tendrá lugar en este favorecido Salón el beneficio de los simpáticos artistas y apreciables amigos nuestros Arturo Lledó y Manolo Alvarez.

Las zarzuelas «Las bribonas», «Ruido de Campanas», «La marcha de Cádiz», y como final la bonita pieza bilingüe denominada «La tea de la discordia», son las que dichos artistas han elegido para su beneficio.

Dadas las muchas amistades que Arturo y Manolo tienen en Alicante, les auguramos una buena entrada y algunos regalos.

## Teatro Nuevo

Esta noche y en el elegante y aristocrático teatro de la calle de Jorge Juan, tendrá lugar el estreno de la banda cinematográfica de gran duración, de la que es protagonista la genial artista de fama mundial Lida Borelli. Dicha banda se denomina «Amor que mata... Pero mi amor no muere».

Por tratarse de una película de interés indiscutido en la cinematografía, no dudamos que esta noche en todas las secciones se vea el Teatro Nuevo rebosante de distinguidas familias de Alicante que como a diario ha tomado dicha Sala como punto de reunión.

## Teatro de Verano

Sigue cosechando aplausos Munier con sus puros comediantes.

Esta noche séptima y octava serie de la «Señorita misteriosa».

## Noticias locales

Por la jefatura de Obras públicas, ha sido devuelta á la alcaldía favorablemente informada, una instancia de don Federico Madrid en la que solicita autorización para cerrar unos terrenos en la parida del Babel.

El infatismo es una debilidad congénita ó adquirida, que se traduce en los enfermos por cabello rubio, piel blanca, fina, palidez de la piel, infartos glandulares, angina crónica, flujos purulentos de los oídos, tumores fríos, artritis (tumores blancos), etc., etc. Unos frascos de «Hiposifitos Salud» evitan y curan tan molestas enfermedades.

En Valencia ha sido pedida la mano de la señorita María Liberós Rovol, para don José Torres Orduña Sala, hijo del diputado á Cortes don Antonio Torres Orduña.

Concierto que ha de ejecutar mañana en la Explanada la Banda Municipal: Adelante, Pasodoble.—Menzel, Royón de Soleil, Vals-lento.—A. Abael.

Bailes Egipcios, números 1, 2, 3 y 4.—A. Luigni.

Guillermo Tell, Overtura.—Rossini, Marcha Americana.—Sonsa.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Celestins (riñones), Vichy-Grand-Grille (hígado). Son insustituibles.

Ha marchado á su finca de Hoyos, con su familia, el ex diputado D. Francisco Viudes.

Se necesita una buena costurera para trabajo fino en ropa blanca y trabajando á domicilio. Presentarse á «La Florida».

Ha sido nombrado administrador de correos de la provincia don Eduardo Medina Pérez.

Esta noche en el correo marcha á Madrid, el batallador concejal republicano D. Pascual Orts Pérez.

El Casino rindiendo culto á sus tradiciones, prepara un obsequio á los marinos del «España».

El lunes á las seis de la tarde les ofrecerá un té, y el elemento joven aprovechará esa fiesta para improvisar un baile que seguramente se verá animadísimo.

El próximo domingo á las ocho y media de la mañana tendrá lugar el solemne acto de dar la comunión á los reclusos de la cárcel de esta capital.

**DIEZ CUPONES**  
como el presente, dan derecho á una ampliación fotográfica REGALO DE Heraldo de Alicante

## LAS CIUDADES MARTIRES

## REIMS

Conservador del Museo del Louvre

## Andrés Michel

(Continuación)

del cielo roen y desmenuzan día por día? Recordábamos que un escultor alemán, Eberlein, en un llamamiento á los artistas y á los sabios

de Alemania y de Francia, escribiendo: «Los monumentos debidos al genio humano deben considerarse como cosa sagrada, perteneciente á toda la humanidad; su destrucción no tiene, por otra parte, ninguna influencia sobre el resultado general de una guerra.» De la misma manera que la convención de Ginebra ha suprimido las inútiles crueldades de la guerra en las naciones civilizadas, debe existir una nueva convención que prohíba los atentados contra las obras de la ciencia y de las artes. Dentro de esta categoría deben incluirse los monumentos y construcciones artísticas, los museos, las bibliotecas, los institutos científicos...» Esto fué precisamente lo que estableció en 1899, para honra de nuestros tiempos, en el artículo 27 de la conferencia de la Paz celebrada en La Haya, revisada y ampliada por nuevas disposiciones protectoras, establecidas en 1907. Era eso un progreso del que todos nosotros habíamos congratulado candorosamente. Así pues, nos decíamos, si todavía deben desencadenarse nuevos conflictos sangrientos sobre la pobre humanidad, habrá, por entre el fragor de las batallas, algo como lugares ó islas

la declaración de guerra. Un aliciano, á quien sorprendieron los acontecimientos en Alemania, y que durante largas paradas forzosas de las estaciones de ferrocarriles, en plena movilización, había oído conversaciones de centenares de oficiales alemanes, me traía directamente la revelación de tal fenómeno, mucho antes que todos sus efectos fuesen conocidos. «Les venceremos por el terror», tal era la palabra corriente, el santo y seña, que mi interlocutor, testigo fiel é indignado, oía por todas partes.

Hoy sabemos ya de qué medios se han valido para cumplir al pié de la letra sus propósitos: sacerdotes, ancianos, mujeres, niños, todos les ha servido para la carnicería; todos les han ofrecido un excelente campo para sembrar el terror. Los monumentos se ofrecían como benévolos rehenes; en ellos han querido herir, mutilar y humillar el rostro mismo de nuestra patria.

«Ah, señores! Qué gran lección! Todos los que, (Se continuará)

la explicación tres semanas apenas después de



Ha sido nombrado catedrático de Francés de este instituto en virtud de concurso de traslado, don Juan de Dios Carreras y Roure, catedrático de igual asignatura en el Instituto de Reus.

Se halla muy mejorado de su dolencia, el secretario del Gobierno Civil don Ricardo I. Parreño.

**Tubos de cemento Portland** Fueremente prensados con grande máquina apisonadora. Unicos fabricantes en España: Santana y Bein, Mallorca, 405, Barcelona. Adoptados por las grandes Compañías.

Le ha sido concedido el primer ascenso por quinquenio, al inspector provincial de higiene y sanidad pecuaria don Emilio Aramburu.

En las oficinas del Ayuntamiento, se interesa la presentación del soldado licenciado de Melilla, Andrés Cabrera Serrano, para enterarle de un asunto que le interesa.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación, ha sido nombrado vicepresidente de la Junta provincial de Protección a la Infancia, don José Gaudea Pró.

Se encuentran en Alicante los marqueses de Rioflorida.

Para dentro de contados días se exhibirán las sinivales gaseosas marca «Belmonte» y la denominada «Gallito Chico».

Estas bebidas espirituosas están preparadas sin esencia de alcohol ni sacarina, siendo por lo tanto las preferidas por todas aquellas personas de buen gusto y paladar.

Representante exclusivo en Alicante D. Adolfo Huertas, calle de Velazquez, número 12.

Servicio á domicilio.

Ayer celebró sesión nuestro Ayuntamiento no tratándose en ella ningún asunto de interés.

Se han circulado ya las invitaciones para el té que el Real Club de Regatas ofrecerá mañana por la tarde á la oficialidad del «España».

Se ha incorporado al regimiento de

infantería Princesa núm. 4, el segundo teniente (E. R.) D. Francisco Oco Sotés, siendo destinado al segundo batallón de dicho cuerpo.

Hasta el próximo martes día dieciocho, no hay señalamientos de causas ni incidentes, en ninguna de las secciones de esta Audiencia Provincial.

**Movimiento en el puerto** Procedente de Palma é Ibiza, ha fondeado el vapor correo «Isteño» conduciendo la correspondencia, veinte pasajeros y carga general.

De Cartagena ha entrado el vapor «Navarra», con 1.260 sacos de trigo para la casa de Magro.

**La alimentación de los enfermos y de los niños.** Certificación del Dr. Routh, Director del «Hospital Samaritano» de las mujeres y de los niños en Londres: la

**REVALENTA DU BARRY** es el alimento por excelencia que basta, por sí sólo, para asegurar el mejoramiento de la salud de los niños y de los enfermos, de cualquiera edad. Muchos niños y mujeres que estaban desfalleciendo aquí por atrofia y debilidad, se han curado con ella.

El Dr. Elmslie dice asimismo: «Para los niños, la Revalenta vale á peso de oro.»

Consta el profesor Dédé, de París: «Lo que más me ha sorprendido fué su efecto sobre los órganos digestivos, desarrollando gradualmente el apetito, y á la vez de purificar y rejuvenecer la sangre, aun la más empobrecida.»

En casa todos boticarios y ultimarios.

**Información telegráfica**

**¿Quién le sustituirá?**

El alcalde de Barcelona Sr. Boladeres, ha manifestado al ministro de la Gobernación que su dimisión es irrevocable.

Por Madrid ha corrido con gran insistencia el rumor de que será nombrado para este importante cargo, el senador reformista Sr. Junoy.

Interrogado este, ha manifestado que no aceptaría el nombramiento, caso de que se lo propusieran, hasta que lo autorizara su jefe D. Melquiades Alvarez y lo refrendaran Lerroux y Cambó, por

que sin el concurso de estos últimos, ningún alcalde de Barcelona hará nada de provecho.

**La revolución en Portugal**

De Badajoz telegrafían comunicando que ha estallado un movimiento revolucionario preparado por los demócratas contra el Gobierno, en Lisboa, Coimbra y Oporto.

Los revolucionarios han cortado las líneas telegráficas y ferroviarias, para dificultar las comunicaciones.

El movimiento es de grandísima importancia.

El Gobierno ha llamado con urgencia á las fuerzas que guarnecen la plaza fuerte de Elba.

Las tropas portuguesas que guarnecen los pueblos y plazas fronterizas á Badajoz, han salido precipitadamente para Lisboa.

**La situación en Portugal**

Dicen de Lisboa que en la nueva reunión celebrada en el Ministerio del Interior, para tratar de las elecciones, los unionistas llegaron á un acuerdo con el Gobierno.

Se ha posesionado de su cargo el nuevo gobernador civil de Lisboa, coronel Cunha.

**Graves sucesos en Oporto**

Dicen de Oporto que la manifestación que pretendían celebrar los partidarios de Costa, la prohibieron las autoridades.

No obstante, los costistas insistieron en celebrarla.

La policía á caballo y las guardia republicana, dispersaron los grupos.

Estos rehiciéronse, llegando á tomar el movimiento grandes proporciones.

Estallaron algunas bombas, produciendo las explosiones un pánico espantoso.

La fuerza pública hizo muchos disparos.

Los manifestantes huyeron despavoridos en todas direcciones.

Los comercios y todos los establecimientos cerraron sus puertas.

**Las Salesas**

El ministro de Gracia y Justicia se ocupa con actividad en la redacción del pliego de condiciones para que se haga por concurso la reconstrucción del Pa-

# GRANDES ALMACENES DE MADERAS

de Alfredo Javaloy

Calle Maisonnave, núm. 29

lacio de las Salesas é instalar en él las dependencias del Supremo, Audiencia y Juzgados.

Mientras tanto, se instalará la Audiencia en un local provisional.

**Desde Viena**

Un despacho oficial de Viena, dice lo siguiente:

Los prisioneros que hemos hecho á los rusos en los días del 2 al 12 de Mayo, ascienden á 143.500.

Al Norte del Vístula, las tropas austro-alemanas han cruzado el Doplka, apoderándose de toda la provincia de Kielce y sus alturas, hasta el Sur de Turca.

Hicimos al enemigo 4.000 prisioneros, apoderándonos de gran cantidad de material de guerra.

**Rey moribundo**

El periódico «El Giornale d'Italia» ha recibido un despacho fechado en Atenas, en el que le comunican que el rey Constantino de Grecia se halla gravísimamente enfermo.

En Roma han corrido á última hora de la tarde de ayer rumores insistentes, asegurando que el monarca griego se encuentra moribundo.

**De la guerra**

De Londres telegrafían comunicando que el rey ha ordenado sean excluidos de las listas de la Orden de la Jarretera, los reyes y los príncipes enemigos que la poseían.

El Gobierno de Inglaterra se propone repatriar á los súbditos enemigos viejos é internar á los adultos.

«The Times» dice en su número de hoy que la guerra ha entrado en una fase sumamente crítica en todos los frentes.

**Desde Petrogrado**

Se ha recibido de Petrogrado el siguiente despacho oficial:

Rechazamos los furiosos ataques del enemigo contra Charly, cogiéndole varios centenares de prisioneros y cinco cañones.

Han disminuido de intensidad los combates en la Galitzia.

El enemigo comienza á flaquear, retirándose y abandonando millares de heridos y gran cantidad de material de guerra.

**Modificación**

Otro despacho recibido de Londres dice que en la última sesión celebrada por la Cámara de Lores, Lord Aldhase, ha declarado que los ingleses luchan ahora por su propia existencia y aunque el servicio ha sido siempre voluntario en Inglaterra, precisará modificar ahora la legislación militar inglesa.

**Recogida de bombas**

Dicen de Ginebra que en la línea férrea de Milán, se han recogido varias bombas, colocadas para volar la vía.

**Intervendrán los japoneses?**

Otro despacho recibido de Petrogrado dice que la prensa japonesa se ocupa de la posibilidad de la intervención del Japón en la guerra.

Un periódico dice que el Mikado enviará inmediatamente á Europa cuatro cuerpos de ejército, esperándose solo la firma de un Tratado de alianza ofensiva y defensiva con la Entente.

**Los valores**

Cotización del día de ayer:	
Interior. . . . .	72'70
Fin de mes. . . . .	00'00
Exterior. . . . .	00'00
Amortizable. . . . .	94'05
Banco de España. . . . .	447'00
Compañía Arrendataria de Tabacos. . . . .	00'000
Explosivos. . . . .	000'00
Francos. . . . .	96'75
Libras esterlinas. . . . .	24'20

Rafael Costa, impresor, Plaza Monjas, 5 ALICANTE

## Gran Fábrica y Almacén de muebles

DE CRISTIAN YESARES BLANCO = Calatrava, 12 y Sagasta, 10

Especialidad en muebles para comedores, dormitorios, salones, despachos y gabinetes.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

### Teatros y Cines

**CINE-SPORT**  
Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el notable primer actor Daniel Alberich y el maestro compositor Francisco Palos.

Funciones para esta noche:

A las siete y cuarto (sencilla): «Cambios naturales»

A las nueve (sencilla): «Los pícaros celos»

A las diez (grandiosa sección doble): «Cambios naturales» y «La suerte loca»

Sencilla: Preferencia, 35.—General, 15.  
Preferencia, 65.—General, 25.

### SALÓN MODERNO

Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio.

Sección permanente de siete y media á doce de todas las noches.

Todos los días cambio de programa.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 ídem.

**TEATRO NUEVO**  
Sección permanente de cinematografía de las más renombradas casas productoras.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 ídem.

### Cuerpo de correos

Manos, cara y labios cortados. Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfuma. Frasco, 0,50 pesetas.

Convocatoria para 733 plazas de 1.500 pesetas. Preparación completa por oficiales del cuerpo y profesores especiales competentes de matemáticas, francés y contabilidad.

**INTERNOS Y EXTERNOS**  
**HONORARIOS MÓDICOS**  
Programas y libros para toda preparación. Demás detalles pidanse al director.

Academia exclusivamente postal San Nicolas, 24, principal.—Alicante.

**GANGA.**—Por ausentarse su dueño de esta capital, se vende una máquina de coser «Singer», bobina central, en buenas condiciones.  
Razón: Juan de Herrera, 16.

Manos, cara y labios cortados. Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfuma. Frasco, 0,50 pesetas.

### Imprenta

DE  
**RAFAEL COSTA**  
Plaza de las Monjas 5, Alicante.

¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?

EN EL ESPAÑOL

### La Catalana

**LABRADORES, 10**

El que desee calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento. Se liquidan 10.000 pares de calzado á precios nunca conocidos.

Por 0'50 pesetas al mes, puede adquirirse una publicación semanal compuesta del periódico *El Hogar y la Moda*, un «Diccionario Enciclopédico», una historia de España y una novela interesantísima.

Para informes dirigirse á la papelería de Vicente Bañó.



# Anuncios

GRANDES ALMACENES DE MADERAS  
de Alfredo Javaloy  
Calle Mazarin nº 23



## LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua  
nunca tendrás canas ni serás calvos  
**El cabello abundante y hermoso  
es el mejor atractivo de la mujer**



**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.  
Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.  
Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.  
Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.  
Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.  
conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.  
Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.  
La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más intima ignora el artificio.  
Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca serás calvos.  
Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.  
Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.  
De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

## LA VENECIANA

Almacén de muebles de todas clases

PLAZA DE ALFONSO XII, Núm. 1  
ALICANTE



ECONOMIA

SOLIDIDAD

### PRONTITUD

Grandes talleres para la construcción de camas de madera. Torneadas y de estilo inglés.—Sillerías.—Lavabos.—Mesas de comedor.—Armarios de luna.—Tocadores.—Somiers, etc., etc.  
Precios especiales para comedores, dormitorios, salones, despachos, cortinajes.—Presupuestos para mobiliarios completos.

Fabricación especial para encargos

Precios sin competencia

## Ampliaciones

## Reproducciones

## Trabajos fotográficos

## J. Luque Nestal

Talleres y oficinas:

Moratin, 16

MADRID

## AURORA

Compañía Anónima de Seguros Marítimos  
y de Incendios

Capital social: 10.000.000 de pesetas

Capital desembolsado: 3.000.000 de pesetas

SUBDIRECTOR EN ALICANTE:

Angel Herrero Salmerón

TELÉFONO 296

OFICINAS:  
SAGASTA 1, 2.º

Imprenta de R. Costa  
Plaza Monjas, núm. 5

**BOMBAS**  
PARA LA  
ELEVACIÓN  
DE AGUA

**DAVID FERRER Y C.ª**  
S.ª A.  
BARCELONA CORTES, 808

**MOTORES**  
DE TODAS CLASES  
PARA USOS  
AGRICOLAS  
E INDUSTRIALES

LABORADORES, 10  
Moratin, 16  
MADRID